MEDIO: EL ECONOMISTA SECCION: VALORES Y DINERO

PAGINA: 16

FECHA: 03/JULIO/2012





Los 17 líderes de la zona euro acordaron en Bruselas una serie de medidas para preservar su unión monetaria.

El portavoz del primer ministro de Finlandia Jyrki Katainen dijo que la postura por el Mede no tenía nada que ver con el hecho de que otros hubieran frenado la idea finlandesa. FOTO ARCHIVO: REUTERS

EVALUARÍAN LAS COMPRAS CASO POR CASO

Finlandia y Holanda se oponen al pacto europeo

Bloquearían que el fondo de rescate compre bonos en los mercados secundarios

Reuters

FINLANDIA Y Holanda, los estados acreedores de la zona euro que tienen la postura más estricta, fueron los primeros en plantear dudas sobre el acuerdo alcanzado en la cumbre europea para evitar que España e Italia sean arrastrados al torbellino de la crisis de deuda del bloque monetario.

El gobierno finlandés indicó al Parlamento que Helsinki y sus aliados holandeses bloquearían la posibilidad de que el fondo de rescate permanente de la zona euro compre bonos en los mercados secundarios.

El euro descendía, las acciones europeas devolvían las ganancias y los ultraseguros bunds alemanes revertían las pérdidas por la noticia del comunicado finlandés, que causó temores de que el último acuerdo, que había generado una reacción inicial muy positiva en el mercado, pueda complicarse.

Los 17 líderes de la zona euro acordaron en Brusclas una serie de medidas para preservar su unión monetaria y bajar el costo del crédito para España e Italia, consideFITCH, MOODY'S Y STANDARD AND POOR'S, EN LA MIRA

Europa investiga a las agencias de calificación

EL REGULADOR de mercados europeo está investigando si los métodos de evaluación de bancos de las tres grandes agencias calificadoras de crédito son lo suficientemente rigurosos y transparentes, dijo el presidente de la entidad supervisora, Steven Maijoor, al diario Financial Times.

La Autoridad Europea de Valores y Mercados (ESMA por su sigla en inglés) está inspeccionando a Standard and Poor's (S&P), Fitch y Moody's, y se espera que termine dicha pesquisa a fin de año, indicó el periódico.

Maijoor dijo que las

El regulador de mercados europeo investiga si los métodos de evaluación de las agencias calificadoras son rigurosos y transparentes.

reducciones de calificación masivas, como el cambio de posición que realizó el mes pasado Moody's sobre 15 bancos globales, "aumentaron las preocupaciones sobre si hay suficientes recursos analíticos" en las agencias calificadoras.

El funcionario indicó al diario que la ESMA no pretende influir en las calificaciones, sino que simplemente está indagando si las opciones de las agencias tienen sentido económico y son lógicas.

S&P indicó al periódico que esperaba explicar los pasos que había tomado para "maximizar la transparencia, calidad y consistencia" de sus calificaciones a los bancos. Las otras dos agencias se negaron a realizar comentarios al medio.

Las calificadoras deben registrarse y mantener un buen vínculo con el regulador para operar en Europa, aunque la ESMA nunca ha tomado medidas de aplicación desde que se fundó, hace dos años. (Reuters)

rados como demasiado grandes para caer, pero también demasiado caros para rescatar si quedan fuera de los mercados.

No obstante, dieron pocos detalles sobre el uso de los fondos de rescate, el FEEF, que es temporario, y el Mede, que es permanente.

Las compras de bonos del Mede en mercados secundarios requerirían unanimidad y eso parece poco probable porque Finlandia y Holanda se oponen, afirmó el gobierno finlandés en un reporte a una comisión parlamentaria.

El informe no dio mayores explicaciones sobre el aparente cambio radical de la semana pasada, pero diplomáticos de la UE destacaron que no hubo acuerdo sobre una propuesta finlandesa de que España e Italia deberían emitir bonos cubiertos, respaldados por activos estatales y recaudación futura.

No obstante, el portavoz del primer ministro Jyrki Katainen dijo que la postura por el Mede no tenía nada que ver con el hecho de que otros hubieran frenado la idea finlandesa. Helsinki simplemente no consideraba a las compras en el mercado secundario como una manera efectiva de detener la crisis, afirmó.

El portavoz del Ministerio de Finanzas de Holanda, Niels Redeker, dijo que el país no apoyaba el uso del fondo de rescate para comprar bonos en el mercado secundario y que evaluaria las compras caso por caso.